

Circulaire d'information

INFCIRC/1052

20 octobre 2022

Distribution générale

Français

Original : anglais, russe

Communication datée du 18 octobre 2022 reçue de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence

1. Le Secrétariat a reçu de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence une note verbale datée du 18 octobre 2022.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale est reproduite ci-après pour l'information de tous les États Membres.

MISSION PERMANENTE DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE
AUPRÈS DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES
À VIENNE

18 octobre 2022

N° 3861-n

La mission permanente de la Fédération de Russie auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de lui transmettre les informations suivantes, reçues du Ministère de la défense de la Fédération de Russie, concernant la situation à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya, compte tenu des attaques incessantes des forces armées ukrainiennes.

Malgré la présence de représentants de l'AIEA à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya, le régime de Kiev continue de bombarder les infrastructures critiques de la centrale, créant ainsi les conditions d'un accident et d'une catastrophe d'origine humaine.

Les forces armées ukrainiennes utilisent l'artillerie pour bombarder la ville d'Energodar et ses environs. Les cibles de ces tirs sont les entreprises industrielles qui assurent l'exploitation de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya. Récemment, ces entreprises ont été bombardées à 17 reprises par des canons d'artillerie.

Le 7 octobre, les obus d'artillerie des forces armées ukrainiennes ont endommagé la centrale thermique, privant la ville d'Energodar d'électricité. L'alimentation électrique de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya a été assurée par des groupes électrogènes diesel conformément à la procédure de secours. Le 10 octobre, l'alimentation électrique externe de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya a été rétablie.

Dans la nuit du 13 au 14 octobre, sur la route de Zaporozhye, les troupes russes ont perturbé les préparatifs des forces armées ukrainiennes en vue d'une opération de débarquement fluvial dans la zone de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya.

Selon les informations disponibles, le Service d'État ukrainien pour les situations d'urgence, avec la participation directe du Gouvernement ukrainien, est en train d'établir des modélisations envisageant la situation sur le territoire de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya et de la ville d'Energodar en cas de rupture du barrage de la centrale hydroélectrique de Dniepr, qui est sous contrôle ukrainien, à la suite d'un acte délibéré.

La mission permanente de la Fédération de Russie prie le Secrétariat de bien vouloir diffuser ces informations auprès de tous les États Membres de l'AIEA dans les meilleurs délais.

La mission permanente de la Fédération de Russie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'AIEA l'assurance de sa très haute considération.

Secrétariat de l'AIEA